

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 1 Ptas. Mex. 2 Ptas. Trimestre
LITOGRAFIA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, S. A.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referidos a Bancos y Sociedades. A precios convencionales.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre.
Toda la correspondencia y otros deben dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO LIII—NUM. 16.242

Madrid.—Domingo 27 de Julio de 1902

Cinco ediciones diarias

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS LOS CAMBIOS

La ponencia encargada de proponer soluciones para la baja de los cambios no da con el secreto.

Fracasó la tendencia del último empréstito que a este fin se dirigió y fracasará en su último proyecto la ponencia porque es, a nuestro juicio, irrealizable.

Se trata de que el Tesoro y las Compañías de ferrocarriles no compren oro para sus necesidades y pagos en el extranjero. Y al mismo tiempo se proyecta un empréstito en oro para servir de él, el Tesoro y Compañías, cuando fuera necesario, por un largo período de tiempo, durante el cual los francos bajarían y quedaría lograda la disminución del cambio extranjero.

¡Pintar como querer!

¡Ni que fueran poetas los ilustres señores de la ponencia lo dirían mejor!

Ahora vamos a ver si eso que se sueña con tanto optimismo sería posible.

Por lo pronto es indudable que en el país no hay oro y habría que pedirlo en el extranjero. ¿Cómo y a quién?

¿Hasta qué punto convendría, si los banqueros afectos a las Compañías lo tuvieran, pedirlo prestado y ligar así la suerte de las Compañías y del Tesoro?

El oro se compra con oro, ó con tal cantidad de pesetas que equivalgan a los francos. ¿No pondrían esto mismo una mayor alza inmediata en los cambios?

Que el Estado y las Compañías no compraran francos. El Estado con el pago en oro de los derechos de aduanas necesita menos francos que antes necesitaba. Compra ya menos, y los francos siguen cotizando en alza. ¿No se ve aquí bien claramente que no es la compra de los francos por el Tesoro la causa permanente de la elevación de los cambios?

Pues supongamos que las Compañías no compraran francos. Las existencias de plata se acumularían, llegarían a poseer enorme cantidad de esta moneda y como al fin tendrían que pagar sus obligaciones en oro fuera de España, el día aquel de satisfacer las obligaciones acumuladas habría que comprar oro en tal cantidad que el alza sería exorbitante e inmoderada.

Si fuera posible que los planes de la ponencia se realizaran, éstas serían las consecuencias inmediatas de aquel proyecto.

Decir donde está la causa del alza de los francos es repetir lo que se sabe, y lo que entra por todos los ojos de los que no son ponentes. El alza del oro está en la enorme cantidad de billetes en circulación; también en la situación del Banco creada por las circunstancias y sobre todo en el tipo del descuento de aquel establecimiento.

Aquí está el secreto del alza y de la baja. Sobre ese problema han de discurrir y meditar los hacendistas.

Recordamos que en cierta época en que los préstamos de los Bancos de Inglaterra, Francia y los Estados Unidos estaban al cinco por ciento, el Banco de España les hacía al cuatro. ¿Acaso éramos entonces

más ricos que las demás naciones? No; éramos, como ahora, más pobres.

Y vaya un último recuerdo. En Inglaterra en determinadas épocas el Banco prestaba al 7, al 8, al 9 y al 10 por 100.

Plausible como lo es, y mucho, que hombres del poderoso entendimiento del Sr. Moret se ocupen constantemente en estos problemas, conviene que sea la fuerza del raciocinio y no la elocuencia persuasiva de un buen desca que examine y resuelva el problema de los cambios.

EN GALICIA

Por telegrama

Lugo 26, 7.10 n.

La Guardia civil de Chantada tuvo noticias de que preparaban una contienda los mozos de dos aldeas para la fiesta de Santiago.

Para evitar desgracias se procedió a registrar a todos los mozos, recogiendo armas y multitud de cuchillos que estaban preparados en una herrería próxima.

Un mozo, resentido por esta requisa, mató el día de la fiesta a un guardia civil que se hallaba próximo a contraer matrimonio y era joven.

Al ver la agresión otro guardia disparó el fusil contra el criminal, hirándole en una pierna.

El jefe de esta comandancia salió para el lugar del suceso.

Han llegado a Lugo el senador Sr. Belmás con el ingeniero Sr. Ruiz, de Barcelona.

Insistieron el expediente para la traida de aguas.

Se activan los trabajos, considerando un hecho la realización de esa mejora local.

Se calculan los gastos en tres millones. El agua se tomará del río Miño.—CORRESPONSAL

LA GACETA DE HOY

Estado.—Centro de información comercial.—Cuarentena impuesta a los buques españoles que comercian con Cuba.

Galicia.—Real decreto nombrando gobernador del Banco de España a D. Andrés Ballester.

Real orden disponiendo que las muestras de vinos se incluyan entre los artículos libres de derechos que comprenden la disposición primera del vigente arancel de Aduanas.

Exposición de las leyes de sucesión y de sucesión, activa y pasiva, dependientes de la subsecretaría del Ministerio de Hacienda.

Gobernación.—Circular relativa al descenso semanal para exámenes de ocupan en industrias y servicios dependientes del Municipio.

Instrucción pública.—Real decreto dictando resoluciones complementarias para realizar la reforma de los estudios de la facultad de filosofía y letras.

ESPECTACULOS

JARDIN DEL BUEN RETIRO

Anoche, después de diez años que no se cantaba en Madrid, se puso en escena en este teatro la inspirada obra de Verdi, *La forza del destino*, que alcanzó notable interpretación.

Siendo aplaudidos las Sras. Trapasso y Longhi, y los Sres. Vilalta, Giocchini, Cabello, que hizo un lego muy bien caracterizado, Balideli y Candela.

Los artistas lucieron sus excelentes facultades y buena escuela de canto.

La orquesta, admirable, bajo la inteligente batuta del maestro Vallini, y los coros muy bien ensayados y dirigidos por el maestro Oliver.

Ataca la empresa la más cumplida entabulada.

TEATRO EL DORADO

Después de haberse anunciado y suspendido diferentes veces, se celebró anoche el estreno de *Las grandes cortesanas*.

Los Sres. Fernández Shaw y Asensio Mas han pasado del género melodramático y trisón de *El tirador de palomas*, al de la ópera.

bufa, á cuyo corte pertenece la obra estrenada.

Los dos primeros cuadros pecan algo de pesados y nada perderían si sus autores introdujeran en ellos un poquito la tija. En el tercero, que fué el más aplaudido, hay trajes, música, baile, su majista de aparato, unos couplets un tanto viciados, que tuvo que cantar varias veces la López Martínez, y en una palabra, todo lo que se acostumbra á exigir en los juegos de verano.

La música, de Quinto Valverde, es alegre. Se repitió el dúo de las campanillas, que es bastante bonito.

En la interpretación se distinguieron la señorita Fons y los Sres. Pinado y Ontiveros.

Al terminar la representación varias veces los autores, escuchando muchos aplausos.

EFFECTOS DE UNA TEMPESTAD

Por telegrama

Berlin 26, 11.15 n.

Una terrible tempestad se ha desencadenado sobre Colonia y en toda la región alrededor.

En Merkenich algunas casas han sido abalanzadas por el viento; en Juliich numerosas chimeneas de fábricas han sido también derribadas, causando muertos y heridos.

En Kirchberg y en Eschweiler también han ocurrido muchas desgracias.

Los daños son enormes.—HOLDZMAN.

FRUTA DEL TIEMPO

¡NOS PLACE PRESENTAR Á NUESTROS LECTORES el cuadro, por demás regocijado y pintoresco y sui generis, de cualquier acora de cualquier calle de cualquier barrio extremo de Madrid.

Por lo pronto, conveganos en que el día que el mirador de la corte con los señores de la *villegatura*; pero, ¡el buen humor! El buen humor se ha quedado entre nosotros.

¡Vaya! Guitarras, acordeones, flautas, flujos, palomotes—todo el séquito jaleador del flamenco andante—se achá a la calle en cuanto dan las diez de la noche. Y en sillitas y en taburetes y en el suelo mudo y lironado, la nata y flor de nuestra inmoderada culparía, de—entre tramos de botijo y comentarios sobre el último crimen—su bizzarra nota del buen humor.

Y son de ver las muchachas con expectación de destino, como traman y urden las redes para el novio, perfumando sus gracias con los compases del *agarrao* ó luciendo su voz con las pisaridas del tango nuevo.

Y son de admirar la parsimonia y el *split* con que nuestros más acreditados artistas del escopio, del palustre ó de la *chaira*, juegan al mus ó al dominó, en espera de que la sándia se refresque...

¿Quién habla de aburrimento en Madrid? ¿A quien tal diga le llevaría yo de muy buena gana á oír, como al anoche, á la señorita Remedios—portera que pasa de los setenta y cinco y que apenas si se puede mover por lo estancigua, pero que cantaba, diciéndose ella misma—*¡Oh, las majeras! este famosísimo tiento!*

¡Qué me pesa el haberte hablado! La alegría que tenía yo en mi cara, serrano mío, te la has llevado.

¡Vamos, que arrancase por fientos una vija de setenta y cinco años! Lo que decía su marido:

—Déjate ya de lamentos, que me va á dar un dolor.

—Mira que con esos *fielos* estás tentando al Señor!

Vocabulario de establecimientos más ó menos termiales, según el método de An.

—¿Va usted á Tur? Pues líviese fuzgo, porque allí se han apañado las *Calditas*.

Una señora á sus criadas:—No os dije que Mondariz bien las patatas?

—Y dice que eso es mármol? Eso es *Mar-molejo*, y gracios.

—¿Ustedes están locos? Teniendo una casa de primera, viven en Solares, ¿cuídalo de Chicho, desde que vino no sosie... ¿Sabes que ha llegado Clotilde? ¿Sabes que lo sabe mi mujer? ¡Vivo en una *Ahuna* constante!

—¡Ja, que no voy más con vosotros! Los novios no os hacéis cargo de nada... Y esto es una cosa muy grande, es una *Celona*.

—Se lo he dicho á Rodrigo—No seas tonto, que la ocasión la pinta calva. ¡*Arduo* todo lo que quieras!

—¿El niño? Está bien. Pero hija, esta dentición es morir. Ahora le ha salido otro *Mor!*

—¿Has visto, la menor de las Rodríguez? Se ha casado con un banquero y ha hecho una *Fortuna* loca.

—¿Pepín, como vuelvas á trastejar el armario, te lo he de llevar á las *Calditas* de Pedro Botol, ¡pésalo con el niño!

—¿Otra vez se han puesto en relaciones? —*Qué es-Cucho?*

—Dáme acá el vino. Pero, no; mejor es que *Loches* en la botella.

—Pero ¿qué diablo canta esa niña?

El segundo es un hijo, el segundo es un hijo de un con-Fitero, ¡ya, ya!

de un con-Fitero.

¡Loado sea Dios por los siglos de los siglos! He aquí por dónde toda la portentosa *reclame* de los portentos norteamericanos queda, de hoy más, á la altura de una zapatilla.

Y todo—y este es el motivo de lo que yo abeo al Señor devotamente,—todo por obra y gracia de un español, el cual, si no tiene la suerte de dar con un reino al volver la esquina, como dicen que le ha ocurrido al señor Alario, tiene, en cambio, recursos para *baudres* al adreando de un incendio sutil.

¿Qué quere es esto portento? Pues un señor á quien Querido hubiera incluido de buena gana en sus *Floras de corte*. ¡Fíjense ustedes que el tal se arranca publicando en los diarios el siguiente anuncio:

Joven honrado desea vivir con señora ó señorita sola con capital. Escribir: Lista de Corrientes, sédula...

Aquí del proverbio inglés: *He that goes borrowing, goes sorrowing*, por ajeno caro cuesta, vétras que nuestro joven honrado sea echa bonitamente á la espalda.

Porque á él—caso de que alguna «señora ó señorita sola con capital» *pague*—el pan ajeno le sale por una friolera.

Lo que me choca es esa exigencia de que la señora ó señorita *con capital* sea sola.

Porque es lo que digo yo, ¡el joven del porvenir! Usted «quiere vivir», ¿no?

Pues callarse y ¡á vivir!

Zacarias de Uceda.

LADRONES DE BICICLETAS

En un establecimiento de bicicletas que hay en la calle del Aranal, esquina á la de Bordadoras, se ha descubriendo esta mañana un robo, que no deja de tener su parte cómica.

Los ladrones entraron por la puerta del portal de la casa, llegando á un patio donde hay una ventana que comunica con la tienda.

La ventana está colocada á regular altura, y se halla abierta de par en par. Como no tiene reja ni nada que la resguarda los caídos tuvieron bastante con colocar una escalera de mano que encontraron en el patio, para penetrar en seguida por la indicada ventana en el establecimiento señalado por ellos para cometer el robo.

Este era el momento en que Sommes se separaba de Pick. Un hombre llegaba entonces á la entrada del puerto, en un sitio en que no había ningún centinela. Este hombre montó en el muelle, y sin quitarse la ropa, que se componía de un pantalón de lienzo y una camisa de lana, se deslizó suavemente en el agua.

La marea era alta, la mar bordeaba los muelles y su caída no produjo el más ligero ruido. El hombre nadó entre dos aguas con verdadera agilidad de pez hasta llegar á una de esas pequeñas canoas que los marineros llaman *you-you*, que hacen el servicio entre tierra y las embarcaciones.

El nadador puso la mano sobre la borda. En el mismo momento apareció una forma humana, diciendo:

—¡Papillon!

—¡Sí!—contestó el que estaba en el agua. Un rayo de luna pasó en aquel momento por entre dos nubes, dejando ver con su luz la cara del vizconde de Renneville, ó mejor dicho, Bonchemin, puesto que Papillon no le conocía por otro nombre.

—Bueno! ¿Vienes de la villa?

—Sí—contestó el coloso.—Todo va bien. La Baleine ha tomado tu traje y se ha hecho cazar por los descamisados. El los llevaré bastante lejos, porque conoce todas las revueltas de Brest, dejándose coger cuando quiera.

—Y el hombre que estaba conmigo?

—Nadie le ha visto.

—¿Es decir, que ha desaparecido?

—Completamente.

—¿Pero en qué momento?

—En el momento en que los descamisados empezaban á huir. Mientras duró la batalla él estaba oculto en un rincón. Yo no le perdía de vista, pero ha desaparecido de repente.

El vizconde movía la cabeza visiblemente contrariado.

—¿Habrá sido engañado una vez más? ¿Qué pueda ser de Jaquet? ¿Por qué ha rehusado seguirme?

Después quedó reflexionando. Papillon esperaba metido en el agua y apoyado en la borda. Enrique exploró el horizonte, y cuando se convenció de que no había ningún peligro, *¡temer* dijo á Papillon.

—¡Sube!

Este se levantó á fuerza de puños, siendo

Una vez dentro, sus primeros trabajos fueron encaminados á abrir la caja de cruciales, que es una gran arca de hierro, de las que se abren mediante una combinación de lotras.

Convencidos, sin duda, los ladrones de que de otro modo nada conseguirían, trataron de forzarla, pero sin obtener resultado alguno.

Dentro de la caja había tres ó cuatro mil duros en metálico y algunas alhajas, representando una regular cantidad. Los ladrones no pudieron apoderarse de nada de esto.

Lo único que lograron fue descarrajar un cajón del mostrador, donde había 100 pesetas, que se llevaron juntamente con un buen número de objetos de bicicletas.

Una vez que tenían sus botín, fijaron sus ojos en las dos bicicletas mejores que había en el establecimiento y con ellas salieron por donde habían entrado.

Lo gracioso del caso es que la pareja de orden público que estaba de servicio en la esquina y un vecino que tomaba el fresco en el balcón de su casa, vieron salir muy tranquilamente á los ladrones, que no eran sino los ladrones, cerrar la puerta del portal y, como si fueran perfectos caballeros, ya en la calle, montar en las bicicletas y desaparecer tranquilamente.

Como es consiguiente, ni los guardias ni el vecino supusieron que aquellos sujetos acababan de robar, no extrañándose que salieran de allí con las bicicletas, por estar acostumbrados á ver salir todos los días personas con máquinas compradas ó alquiladas.

El juez de guardia Sr. López Avilés, acompañado del escribano Sr. Rives y del oficial Sr. Fernández, instruyeron las primeras diligencias.

DISCUSIONES ACALORADAS

Por telegrama

Zaragoza 27, 1 m.

Hace varios días algunos republicanos conmemoraron el aniversario de la suspendida procesion del Jubileo, con una merienda que se efectuó en la arbolada de Meacuz.

Al regresar, ya de noche, promovieron escándalo en la calle de las Escuelas Pías, según se acreditó en el Juzgado.

En este alboroto tomaron parte dos concejales, lo cual ha motivado otro nuevo escándalo en la sesión del Ayuntamiento celebrada hoy.

El tumulto tomó grandísimas proporciones. Iniciaron la discusión los concejales republicanos, los cuales se hallaban en mayoría.

Para dar idea de lo ocurrido, bastará decir que al alcalde presidente le desmintieron algunos de las manifestaciones que hizo, acusándole de haber obrado con poca cortésia y de falta de compañerismo, de hidalgúta y de caballería.

Entre los concejales hubo amenazas de vender el asunto en la calle.

En el público ha causado impresión desastrosa lo ocurrido, lamentando el poco celo y la falta de energía del alcalde, el cual parece haber perdido la confianza absoluta de los concejales.—FORDEVILA

EN EL GOBIERNO CIVIL

Por haber maltratado la noche anterior de obra y palabra á un agente del distrito de la Universidad, le han sido impuestos ocho días de suspensión de sueldo á los inspectores de la delegación del Norte, Sres. Anguita y Aguilera.

Desde hoy estarán permanentemente algunos guardias en tres tabernas del distrito del Hospital.

Se ha ordenado la clausura de una casa de la calle del Calvario, que comunicaba con una taberna, y cuya casa estaba inscrita en la sección especial del gobierno.

El gobernador manifestó anoche á los periodistas, que no tenía conocimiento de que fuera cierta, por ahora, la noticia publicada por un colega, respecto á la cesantía de nuevo delegado.

—Todavía no está cubierta la plaza de inspector por el vacante Sr. Loscos.

Esto pudiera obedecer á una combinación de ascensos y traslados de inspectores á otras provincias.

INCENDIOS

Por telegrama

Palencia 26, 4 t.

El fuego á que me refiero en otro telegrama se declaró en las primeras horas de la mañana en la cocina, propagándose rápidamente á la barda, donde había 12.000 manojos de sarmientos secos.

Se quemaron éstos y parte de la panera, propagándose el incendio al tejado de la casa que ocupa una farmacia y temiéndose que quedara destruida toda una manzana de edificios.

Se personó en el lugar del siniestro el gobernador, el comandante de la Guardia civil y fuerzas de este cuerpo, las demás autoridades y el material de incendios.

No hubo desgracias personales. Las pérdidas son de bastante consideración.—THOMAS

Guadalajara 27, 11.10 n.

Según noticias que acaban de recibirse aquí, ayer tarde se inició un incendio en la villa Puebla de Bolonia.

El fuero tomó desde el primer momento proporciones tan grandes, que á las doce de la madrugada iban destruidas veinte casas.

Continúa y se temen muchos más daños por carecerse de agua para extinguirlo.

Ha marchado á dicha villa el gobernador con el coronel de la Guardia civil y el ingeniero Sr. Aguilera.—MARRIS

(TELEGRAMA OFICIAL)

Guadalajara 27, 10.10 n.

Gobernador á ministro:

El jefe del puesto de la Guardia civil de Mohernando dice telegráficamente lo que sigue: «Iniciado incendio en la villa Puebla de Bolonia á las tres de la tarde del 26, á las doce de la noche destruyeron veinte edificios, consiguiendo evitar propagación, pero no extinguido.

Continuando grandes focos de fuego, peligrando otros edificios por carecer de agua.

En este momento salgo para el lugar del siniestro acompañado del jefe de la Guardia civil y un ingeniero de Obras públicas.

Daré conocimiento á V. E. de todo.

BILLETES FALSOS

Al Gobierno civil avisaron anoche por teléfono que un individuo se había presentado en el despacho de billetes de la estación del Norte, solicitando pasaje para Burgos, y entregando para abonar el importe un billete falso de 50 pesetas.

El expedidor de billetes indicó á un guardia detuviera al sujeto de referencia.

Así se hizo, y conducido á la inspección de vigilancia, el inspector D. Antonio Pérez, había encontrado hasta 17 billetes falsos en poder del detenido.

En el Gobierno civil se carecía de más detalles y noticias.

EL MOTIN DE AZNALCÁZAR

Por telegrama

Sevilla 26, 10.10 n.

Las noticias recibidas en los centros oficiales aseguran que el motín ocurrido anoche en Aznalcázar tuvo por origen una cuestión personal.

Dícese que el suceso fué originado por algunos ganaderos disconformes con los acuerdos que querían tomar otros.

Los disconformes pagaron á varios chiquillos para que alborotaran y apedrasaran el Ayuntamiento.

Achéase todo á los disgustos que origina á ciertos elementos el caducado que ejerce el ex matador de toros Caramancha.—SERRANO

112 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA EL REY DE LOS GAVIEROS 109

que comunicaba con la granja y vio á un hombre acostado sobre un pequeño montón de paja, profundamente dormido al parecer.

El hombre llevaba el traje de los aldeanos bretones. Tenía largos cabellos rojos que le caían sobre los hombros: la expresión de su fisonomía era estúpida.

El hombre hizo un movimiento, abrió los ojos, levantándose precipitadamente y respetuosamente al ver á la religiosa.

—Habiéis manifestado deseo de verme—dijo Blanca—¿para qué?

—Para daros un buen consejo, señorial—contestó el aldeano.

Y registrando su blusa, sacó un pedazo de medal á partida por la mitad, diciendo:

—Debéis tener la otra mitad.

—¿Sois enviado del conde de Sommes?—dijo Blanca en voz baja.

El aldeano, ó al menos el que llevaba este traje, hizo una señal afirmativa.

—¿En dónde está el conde en este momento?—preguntó la religiosa con vivacidad.

—En Brest, pero estará aquí esta noche—dijo Blanca.

—Esta noche?—repitió Blanca sorprendida.

—Sí Goussou será á acado esta noche por los azules. El conde tiene seguridad de ello y por eso me ha enviado.

—Dios mío!... ¡qué debe creer!—murmuró la religiosa.

El aldeano sonrió diciendo:

—¡Ah! Adivino vuestro pensamiento. Os habrán dicho que el conde de Sommes es el ciudadano Sommes, que el soldado vandeano se ha hecho descamisado, que el leal gentil hombre ha hecho traición á su partido y abandonado su causa. Muchos lo repiten y muchos lo creen porque las apariencias son para acusarle, porque en este mismo momento en que os estoy hablando el ciudadano Marco-Tullo Sommes está en Brest en medio de sus amigos los descamisados.

Blanca hizo un gesto de desagrado.

—Pero no sois vos quien debe acusarle, porque si el conde representa hoy este odioso papel, si consiente en ser objeto de maldición para sus amigos, si aparenta tomar una parte en el drama sangriento que se desarrolla, es para salvarnos más seguramente á vos y á vuestra hermana.

—¡Salvarnos!—exclamó Blanca.

—Indudablemente. ¿Podría permanecer mucho tiempo en este país expuesto á una

muerte repugnante si sois cogidas por los azules ó á una existencia llena de miseria y de sufrimientos si tenéis necesidad de seguir al ejército real? Goussou ha sido respetado hasta hoy; pero este suelo que aun no está manchado de sangre va á ser esta noche cubierto de cadáveres. Para salvaros y evitar malas probabilidades se han obtenido pasaportes, unos firmados por un jefe vandeano y otros por los representantes de la república. El conde de Sommes ha obtenido los primeros y conseguido los segundos.

El aldeano presentó á la religiosa cuatro hojas de papel con distinto encabezamiento, diciendo:

—Ésa es la causa de la apostasía que se le reprocha al conde.

Blanca pasó su mirada por los papeles.

—¿Que nos perdona el conde! El sufrimiento hace injustos algunas veces.

—El conde os recomienda extremada prudencia. La hora es propicia sin duda para obrar; pero el peligro es grande. El doble juego que hace el conde puede acarrearle una muerte segura, porque azules y chuanes puedan declararle traidor.

Blanca se puso más pálida que el lienzo que llevaba en la cabeza.

—Para

EL CRIMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL

Los supuestos encubridores.—Conversación interesante.—Camino de Madrid.

Paris 26, 6.43 t.

En el episodio del Havre, de las cinco de la tarde, han llegado Iglesias, Garreta y la mujer de éste, Eulalia Esplugas, conducidos por el inspector español Sr. Pomés y dos agentes de seguridad franceses.

Paris 26, 7.53 t.

Durante el traslado y la estancia de Iglesias, Garreta y Eulalia Esplugas en la estación del Quai d'Orsay...

Iglesias y Garreta son poco locuaces, y se limitan a hacer pocas protestas de inocencia. Eulalia Esplugas es más confiada y espontánea.

Después de las preguntas, acaba de confirmarse que alguna vez la maltrató, y deja entrever sospechas de que Garreta estuvo algunos días en Barcelona con la Cecilia, y que tuvo con ésta relaciones íntimas.

Manifesta que por primera vez vió a la Cecilia cuando Garreta se la trajo a casa a las cuatro de la madrugada. Primero le extranó la presencia de aquella mujer desconocida; pero cuando Cecilia le dijo que venía buyendo de unos parientes que la querían matar, procuró consolarla y animarla.

Entonces Eulalia le propuso que le vendiera una blusa y una enagua, y Cecilia se las regaló.

Luego la Esplugas, por el aspecto de Cecilia, y por la lectura de los periódicos, sospechó que aquella mujer fuese autora del crimen de la calle de Fuencarral, y manifestó sus sospechas a Cecilia, quien a lo primero negó haber matado al Sr. Pastor.

La pregunta estuvo desahogada marcharse a América y Eulalia contestó que lo tenían proyectado antes de la llegada de Cecilia; pero que estas cosas—textual—lo apresuraron.

No le llamó a usted la atención, durante el viaje y la estancia en París, la relativa abundancia de dinero de Garreta e Iglesias?

—Esto no, porque Garreta, mi marido, me dijo que había ganado dinero en varios negocios, y especialmente en la comisión que le dieron los joyeros de Barcelona por las compras de alhajas que hizo en Barcelona la Cecilia.

Además mi madre me dio, antes de salir para Francia, 500 pesetas.

—Y desde su salida de Barcelona siguió usted teniendo noticias de Cecilia?

—Yo ignoraba su paradero, pero esos días sabía saberlo.

—¿Es verdad que Cecilia dio a Garreta e Iglesias 2,000 pesetas?

—Lo ignora.

Del conjunto de mis informaciones deduzco que las declaraciones hechas por los detenidos, y principalmente por la Eulalia Esplugas al inspector Pomés y al consul de España en el Havre, darán mucha luz al proceso, permitiéndome que resultará probado el encubrimiento para Garreta e Iglesias, por lo menos.

El equipaje de los detenidos es voluminoso, y se compone de tres baúles, dos sombreros, tres mantas y un saco de mano, que contiene alhajas. Todo está sellado y dirigido al gobernador de Madrid.

Compañía a los detenidos, que no cruzan palabra alguna. Ella los mira con lástima, y ellos la miran poco; más bien con odio.

Se les conduce tan discretamente, que nadie del público sospecha que van presos. Ellos van acompañados por dos corrientes agentes franceses.

Cuando salieron del vagón se les unió por una esposa, que queda oculta bajo el fardo de mantas y abrigos que llevan entre ambos con la misma mano que tienen atada.

Ella va libre, constantemente acompañada por el inspector Pomés.

En la estación de Orsay, a Garreta e Iglesias se les quitó la esposa para comer.

Visitarán en segunda clase, en distintos vagones, como llegaron del Havre, entre los demás viajeros.

Los señores franceses acompañarán a Iglesias y Garreta hasta la frontera.

El Sr. Pomés va en el tren con Eulalia Esplugas.—R. BLASCO.

Paris 27, 12.20 m.

TREN BOTIJO A VALENCIA

Calatayud 27, 9.50 m.

Artísticamente engalanado ha salido de esta población el tren botijo con dirección a Valencia.

Las Comisiones valencianas llegadas anoche en el tren correo fueron entusiásticamente aclamadas por el numeroso público que ocupaba los andenes de la estación.

Dichas Comisiones fueron acompañadas desde la estación a la Casa Consistorial por un gran gentío, y a los acordes de las músicas, dulzainas y tamboriles.

El teniente alcalde del Ayuntamiento de Valencia, Sr. Vinalda, dirigió la palabra al pueblo desde un balcón de la Casa Consistorial, siendo aplaudido y vitoreado.

El Casino Principal ha obsequiado con un espléndido lunch a la Comisión valenciana.

Esta se muestra muy satisfecha del cariñoso recibimiento y de las atenciones que se le han prodigado.—LATORRE.

LA CORONACIÓN DEL REY EDUARDO

Temores.—La revista naval

Londres 27, 10.45 m.

A pesar de la declaración de lord Lister, aprobando que los médicos autorizasen la coronación para el 3 de agosto, el público persiste en los temores de que el rey no pueda soportar la fatiga de la coronación, aunque no se le permitirá andar. Solo dará algunos pasos en el interior de la catedral de Westminster.

Desde mañana se comenzará a decorar las calles de Londres y de Portsmouth.

Se ha publicado la lista oficial de los buques que concurrirán a la revista naval y que serán 21 acorazados, 24 cruceros, 16 cañoneros torpederos, 32 contratorpederos y 10 buques escolta.—HARRY.

Hace algunas noches, un individuo, fingiéndose autoridad, se presentó en la calle de Juan de Mena a un sujeto, al que sacó con engaño 800 pesetas.

Pasadas dos o tres noches, volvió el estafador a presentarse nuevamente al sujeto indicado; pero esta vez acompañado de otro supuesto agente, y ambos percibieron otras 500 pesetas.

Esos dos individuos de la ronda del ful, supusieron que podían seguir explotando a su víctima, y al efecto le presentaron a otra nueva persona, la cual, enterada de lo que venía ocurriendo, se veía en la necesidad, como inspector de vigilancia, de formar expediente, en el que no saldría muy bien librado el hombre acusado por los falsos agentes e inspector de referencia.

Este exhibió un pequeño bastón de autoridad.

Para hacer desaparecer el expediente exigían la suma de 5,000 pesetas.

Como quiera que esta suma no la llevaba encima el primo, le concedieron un plazo para su entrega.

Ayer se personó el estafador en el Juzgado de guardia, haciendo la denuncia en los términos consabidos, añadiendo que al oscurecer se presentarían en su domicilio por el dinero.

El fiscal suplente, en unión de un inspector y dos agentes del distrito del Congreso, se trasladó a la calle de Carraza.

En una casa de este paraje entró un mandadero y a poco salió, y entonces fué detenido.

Habia llevado una tarjeta, en la que decía que entregaran al portador las 5,000 pesetas bajo sobre cerrado.

Estaba impreso el nombre y apellidos del supuesto inspector.

Esto anuncia que la falta hecha al dinero por tener que salir para inspeccionar la línea y que al regreso de su expedición se verían.

El mandadero declaró que el sujeto le había indicado que le esperaba en una taberna próxima, y si no lo encontraba allí, estaría en otra del Paseo de la Habana, y si no en otra tercera, y por último, de no hallarse en ninguno de estos sitios, en el Gobierno civil.

El propósito del estafador al señalar tantos sitios, obedecía a que otro sujeto y compañero de profesión ó cimbel vigilara al mandadero para observar si a éste a su vez le seguían verdaderos policías.

Anoche continuaba en la Delegación del distrito del Congreso por completo al sujeto que le entregaba la tarjeta.

En otra cartulina había contestado el vecino de la calle de Carraza que hoy a las nueve de la mañana entregaría las 5,000 pesetas.

EL VIAJE DEL REY

Itinerario oficial.

De los datos recogidos en los centros oficiales resulta fijado definitivamente el itinerario del viaje de S. M. el Rey, en el siguiente forma:

S. M. saldrá de San Sebastián el 1.º de agosto, para fundear en Santander por la tarde. Permanecerá en dicho punto los días 2 y 3, y saldrá para Gijón el 4, donde visitará la población y establecimientos industriales los días 5 y 6.

El mismo día 6 por la tarde 6 por la mañana se trasladará a Oviedo, y desde allí hará excursiones por el siguiente orden, después de haber visitado la capital: Covadonga, en donde permanecerá; al siguiente día regresará a Oviedo, emprendiendo el viaje a León, en donde también permanecerá.

Desde León volverá a Oviedo, para visitar Trubia con detención, y saldrá para Avilés. En este puerto permanecerá hasta la zona minera y se alojará en el Giralda.

Calculase que S. M. regresará directamente desde Avilés a San Sebastián el 15 de agosto. Descansará un día ó dos en Miramar, y hará en ferrocarril la excursión a Pamplona, que le ocupará de cuatro a cinco días, visitando San Miguel y otros puntos comarcanos, regresando a San Sebastián para embarcarse en el Giralda, á fin de visitar a Bilbao, donde fundeará del 20 al 21, permaneciendo en la invitada villa todo el tiempo requerido para examinar con detención los establecimientos industriales, es decir, cuatro ó cinco días.

Desde Bilbao volverá S. M. a San Sebastián, dando por terminada la excursión de agosto.

Convocados por el alcalde, Sr. Ruiz Gómez, se han reunido en el Ayuntamiento representantes de las principales entidades, con el objeto de ultimar colectivamente los preparativos para el recibimiento del Rey.

Ha sido nombrado presidente de la Comisión que se ha constituido con tal fin el alcalde de Gijón D. Eduardo Marín; siendo el vicepresidente D. Luciano Solías, presidente del Círculo Mercantil e Industrial; D. Alfredo Santos, presidente de la Cámara de Comercio; D. Florencio Rodríguez, presidente del Banco de Gijón; D. Joaquín Julián, banquero; D. Aquilino Suárez Infesta, presidente del Casino de Gijón; D. Valentín González, naviero; D. José Menéndez, diputado provincial; y presidente de la Asociación de Propietarios D. Claudio Delgado, rentista, y por la prensa local D. Florencio Valdés, director propietario del periódico decano El Comercio.

La Compañía del Ferrocarril de Langreo ha ensayado el coche real que estrenó la reina doña Isabel II, tendido preparado para ponerlo en marcha, por si el Rey desea visitar la cuenca minera ó hacer el viaje directo a Covadonga por dicha línea.—FARDES.

Oviedo 27, 1.35 t.

Se tienen ya noticias exactas acerca del viaje del Rey.

El 4 de agosto saldrá en el Giralda de Santander para Gijón, permanecerá en el barco, y al día siguiente visitará la villa y fábricas de Gijón, volviendo por la noche al yate.

El día 6 vendrá á Oviedo.

El 8 visitará el histórico santuario y la basílica de Covadonga, donde permanecerá, regresando á Oviedo al día siguiente.

El 10 saldrá para León, desde donde regresará nuevamente á Oviedo, deteniéndose en esta capital varios días para visitar las fábricas de armas de Oviedo y Trubia y otras fábricas particulares.

También hará varias excursiones á los sitios más pintorescos, reembarcando después en el puerto de Avilés.

Durante la estancia en Oviedo, el Rey se alojará en el palacio de la Audiencia.

Se espera que llegue pronto el servicio de carruajes de la Casa real.

La regia comitiva hará su entrada en Oviedo, recorriendo las calles de Ura, Fruela, Jesús, Cima de Ura, Sanz y Forés, entrando en la Catedral, donde se cantará un solemne te Deum.

El Ayuntamiento ha autorizado al alcalde para que haga cuantos gastos sean necesarios para recibir dignamente á D. Alfonso XIII.

Han comenzado con gran actividad los preparativos.

Se está construyendo un artístico arco.

En el programa de festejos figuran fiestas populares.

El parque de San Francisco lucirá una espléndida iluminación.

Se ha reunido la Comisión de la Diputación provincial, habiendo acordado varios extensos proyectos relativos á la intervención que ha de tener dicha Corporación en el recibimiento de la Corte y viaje del Rey á Covadonga.

A cargo de la Diputación se erigirá en la plazaeta de la estación del Norte un magnífico arco de triunfo.

Además se construirán muchas tribunas.

Reina gran animación con motivo de la visita del joven Monarca.

Se asegura que la Corte quedará satisfecha del entusiasta recibimiento que se le hará en ésta.—FERRA.

para que haga cuantos gastos sean necesarios para recibir dignamente á D. Alfonso XIII. Han comenzado con gran actividad los preparativos.

Se está construyendo un artístico arco.

En el programa de festejos figuran fiestas populares.

El parque de San Francisco lucirá una espléndida iluminación.

Se ha reunido la Comisión de la Diputación provincial, habiendo acordado varios extensos proyectos relativos á la intervención que ha de tener dicha Corporación en el recibimiento de la Corte y viaje del Rey á Covadonga.

A cargo de la Diputación se erigirá en la plazaeta de la estación del Norte un magnífico arco de triunfo.

Además se construirán muchas tribunas.

Reina gran animación con motivo de la visita del joven Monarca.

Se asegura que la Corte quedará satisfecha del entusiasta recibimiento que se le hará en ésta.—FERRA.

COMUNICADO

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Le ruego publique el texto de este telegrama para contrarrestar con la verdad la inexacta campaña que se viene haciendo contra la ciudad de San Sebastián, suponiendo apesada del tifus.

Con autorización del digno jefe de la Escuela Real, señor marqués de Sotomayor, desmiento la noticia publicada por algunos diarios dando cuenta de que habian ocurrido casos de fiebre tifoidea en individuos pertenecientes á la Escuela.

Afortunadamente no hay en la Escuela ni un solo enfermo de tifoidea ni de otra enfermedad.

Lo cierto y positivo es que al finalizar el mes de junio se advirtió la excitación de algunos casos de fiebre infecciosa, y que habiendo adoptado las autoridades energicas medidas para impedir la propagación del mal, el resultado obtenido ha sido satisfactorio, pues el número total de enfermos de fiebre infecciosa en la ciudad, cuya población puede calcularse en 45,000 personas, es hoy el de 50, según el parte oficial de 26 de julio, debiendo tenerse presente además que se trata de una enfermedad de evolución lenta.

En ese número están comprendidos casi todos los que contrajeron la enfermedad en el mes de junio último, de donde se deduce legítimamente que el total de los enfermos de dicha fiebre que ha habido hasta el presente es muy poco superior al número citado.—El alcalde de San Sebastián, Machimbarrana.

Movimiento de vapores

Salido de este puerto para la Habana el vapor Manuel Calvo, de la Compañía Transatlántica.—FABRA.

Salido de este puerto para Suez el vapor Alicante, de la Compañía Transatlántica. FABRA.

CONSUMO DE CARNES

De El Eco Industrial, del gremio de exportadores de carnes:

En Madrid, durante el periodo que media del 14 al 23 del presente mes, ambos inclusive, se han sacrificado 1,376 vacas, 457 terneros y 3,020 lanares, con un peso de 476,245 kilos 900 gramos, habiéndose percibido por derechos de degüello 11,943 pesetas 80 céntimos.

En el periodo indicado se han sacrificado 51 vacas más, 11 terneros y 43 lanares, con un consumo mayor de 31,529 kilos 800 gramos.

Las provincias que mayor contingente de ganados han dado, son: vacas, más Ciudad Real, menos Oviedo; terneros, más León, menos Toledo; lanares, más Ciudad Real, menos Jaén.

En el mercado de Madrid, precios de las carnes.—Los precios regidos hoy han sido: vacas superiores, de 78 á 79 reales arroba; novillos ídem, de 70 á 73; bueyes, de 66 á 70. Ha llegado un vagón de cerdos gallegos, á 78 reales arroba. Corderos con lana, 26 cuartos libra; raperos, 23; carneros, 22 1/2 y 23; ovejas, 21. Continúa la tendencia al alza. Escasea el cordero y carnero y abunda la oveja. Cabritos, de 7 á 7,50 pesetas uno. Terneros de Castilla, á 90 y 110 reales arroba; asturianas y gallegas, de 90 á 100.

Dicho colega anuncia para la primera quincena de setiembre próximo un arribo de 310 vacunos y 200 laneros de la Argentina.

La cuestión del pimentón.

DESORDENES EN MURCIA

Murcia 26, 6 t.

La población se halla en igual estado. La Guardia civil se encuentra situada desde esta mañana en las afueras de la ciudad para impedir que los huertanos entraran tumultuosamente.

Estos continúan impidiendo que entren hasta los materiales de construcción.

El gobernador y el alcalde están decididos á traer las hortalizas de los pueblos próximos en el caso de prolongarse la actitud de protesta de los huertanos.

Se dice que el diputado Sr. Lacierva ha recibido noticias de Madrid de que se aplazará la cuestión del pimentón hasta que se discuta en las Cortes.

En la puerta de Orihuela, la Guardia civil ha tenido que cargar contra los grupos para dispersarlos.

Los huertanos, en ese sitio, ejercían coacciones desordenadas.

La situación continúa igual. Se han efectuado nuevas detenciones.

El conflicto continúa en pie. La Guardia civil ha estado recorriendo anoche distintos puntos de la Huerta.

Para los pueblitos de Churra y Cabezo de Torres han salido anoche unos 80 guardias civiles, pues corrían graves rumores de que los huertanos de las expresadas localidades abrigan propósitos levantisks.

Afortunadamente dichos rumores no se han confirmado, pues en ambos pueblos nada de particular ocurrirá.

Esta madrugada los huertanos han tocado nuevamente las caracolas.

Poco tiempo después numerosos grupos se situaron en los caminos del interior de la huerta.

A las cinco de esta madrugada han llegado fuerzas de la Guardia civil conduciendo á 23 huertanos presos.

Posteriormente se han hecho nuevas detenciones.

Un huertano que logró ayer entrar en Murcia, con carga de berenjenas, se vió precisado anoche á ocultarse, huyendo de las amenazas de los demás huertanos.

Estos se vengaron de la falta de solidaridad de su compañero, arrancando todas las berenjenas que tenía plantadas.

Protegidos por la Guardia civil, han logrado esta mañana algunos hortaliceros burlar el bloqueo.

Otros han desistido de entrar en Murcia, temiendo ser maltratados al regreso.

La Guardia civil busca sin tregua á los autores de la cortadura de los cables telefónicos entre Murcia, Alcantarilla y Espinardo.

Las fuerzas de dicho instituto protegen también la Fábrica del gas.

El Diario de Murcia se lamenta en la edición de esta mañana de las indecisiones del Gobierno.

Combate el aplazamiento de la cuestión por considerarla como fuente de nuevos conflictos, y opina que ha debido resolverse el asunto en uno ú otro sentido.

En la casa que habitó Víctor Hugo en Paíseses se ha descubierto el medallón allí colocado, obra del artista ruso Verestman, escultor de cámara del zar.

Con este motivo se ha celebrado un banquete, ofrecido por M. Derouledé, en el puerto de Pessies.

Entró la barca Franco Clérie, procedente de Numea (Nueva Caledonia).

La navegación duró 131 días, y conduco depósitos especiales para óvora, que el gobierno francés emplea en aquella isla, destinada á prisiones militares.—QUITROGA.

Se han cambiado señales á la distancia de 2,000 metros.—CREMONESI.

Telegráfan de Costa Rica que los volcanes de aquella region se hallan en anormal actividad, especialmente en las cercanías de Trabara.

En el momento redoblaron los gritos con mayor violencia.

—Anda tú con la señorita de Morandes—dijo Blanca á su hermana procurando tranquilizarla.—Yo, entretanto, voy á ver quién es ese hombre que conoce nuestros nombres. No hay que tener siempre desconfianza.

Blanca atravesó el jardín, abrió la puerta

conclerito salinero de San Fernando. Muchos de éstos se han ofrecido á acompañarle.

Entre Jerez y Cádiz ha arrollado el tren á un individuo llamado Francisco Triana, de jándole gravísimamente herido.

Procedente del Ferrol y Cartagena es esperado á amanecer el crucero Carlos V y el acorazado Victoria.—CH.

Esta noche, segunda de feria, se ha inaugurado el arco de entrada construido por la Compañía de Ahomayer y dedicado á Cartagena.

Tiene tres ojos y se halla iluminado por 2,800 lámparas eléctricas de diferentes colores.

Sobre el arco central se destaca el escudo de la ciudad.

Los laterales están coronados con los escudos de Bilbao y Madrid.

El conjunto es elegantísimo y hay derroche de lujo y de luz.

Sobre los escudos laterales se ven guirnalda de flores con luces.

La feria está animadísima. Mañana se inaugurará el pabellón municipal.

Es hermosísimo.—BARBA.

En la estación del Arrabal falleció repentinamente, dentro de un vagón del tren que se disponía á salir para Bilbao, un viajero llamado Leonardo Corqueo, de veintiocho años, soltero, natural de Loqueito.

Regresaba de Cataluña.—FONDEVILA.

Victima de larva doliana, exacerbadamente poco días, ha fallecido en esta ciudad el distinguido pintor murciano D. Manuel Arroyo, que desde hace años desempeñaba una plaza de profesor en la Escuela de Bellas Artes de Madrid.

El Sr. Arroyo era persona estimadísima, contaba cuarenta y ocho años de edad y días pasados llegó á ésta, su ciudad natal, con objeto de atender á su quebrantada salud.

Deja un buen número de obras pictóricas que le dieron justa reputación.—FERRER.

Entre dos jóvenes de diez y seis años se ha promovido una sangrienta riña, resultando uno de ellos gravemente herido de una puñalada que le infligió su adversario en la tetilla izquierda.—LATORRE.

En la casa que habitó Víctor Hugo en Paíseses se ha descubierto el medallón allí colocado, obra del artista ruso Verestman, escultor de cámara del zar.

Con este motivo se ha celebrado un banquete, ofrecido por M. Derouledé, en el puerto de Pessies.

Entró la barca Franco Clérie, procedente de Numea (Nueva Caledonia).

La navegación duró 131 días, y conduco depósitos especiales para óvora, que el gobierno francés emplea en aquella isla, destinada á prisiones militares.—QUITROGA.

Se han cambiado señales á la distancia de 2,000 metros.—CREMONESI.

Telegráfan de Costa Rica que los volcanes de aquella region se hallan en anormal actividad, especialmente en las cercanías de Trabara.

En el momento redoblaron los gritos con mayor violencia.

—Anda tú con la señorita de Morandes—dijo Blanca á su hermana procurando tranquilizarla.—Yo, entretanto, voy á ver quién es ese hombre que conoce nuestros nombres. No hay que tener siempre desconfianza.

Blanca atravesó el jardín, abrió la puerta

fluencia que todos nos estrechamos al oírle pronunciar, y que nunca, nadie allá abajo se ha atrevido á rechazar una orden dada por este hombre.

—¿Y no has conservado ninguna relación con los que están todavía allá abajo?

—Sí—contestó Papillón.—He querido hacer con algunos de ellos lo que tú has hecho con nosotros.

—Entonces puedes saber lo que pasa entre ellos.

—¿Ya lo creo! Muy fácilmente.

—Pues bien—dijo el vizconde en tono grave.—tienes contraída conmigo una deuda de gratitud, la tienes pagada, y te quedaré agradecido si me averiguas quién es ese hombre, cómo se llama y qué posición ocupa en la sociedad.

Papillón pareció reflexionar.

—¿Cuánto tiempo me das?—preguntó.

—Lo menos posible. No te fijs plaza.

—Arriesgo la piel—murmuró,—porque han pagado con la muerte todos los que han querido penetrar este secreto. Pero no importa; quizás mi muerte rescate mi pasado. Además, he prometido obedecerte en todo y cumplir mi promesa. Haré lo que me pides.

El vizconde le tendió la mano. Papillón levantó los ojos hacia él humedecidos por las lágrimas, porque Bonchemin no había dado nunca esta prueba de cariño.

—Has dicho—bathuced—que tú no darías la mano más que al hombre que hubiese recobrado su honor. ¿Soy yo, pues, un hombre honrado?

—Sí—dijo gravemente el vizconde.

Papillón lanzó al cielo una mirada orgullosa de alegría, cogió la mano del vizconde y la besó lleno de verdadera emoción.

—Yo y Paquerette—dijo con voz vibrante—daremos gracias á Dios el día que nos hagamos matar por tí.

—Vivid los dos—dijo el vizconde con alguna emoción—y permaneced siempre fieles al honor y no os separéis de mí nunca.

—Y ahora—dijo Enrique, después de un momento de silencio,—anda á buscar á tus compañeros.

—¿Qué órdenes he de transmitir en tu nombre?

El vizconde reflexionó un instante y dijo: —Mañana, por la noche, en la punta de Roscauve! ¡Salid todos de la villa á la caída de la tarde, y estad reunidos á las nueve!

Papillón hizo una señal afirmativa y se lanzó á la mar.

XXIII

Gouesnou.

Al Norte de Brest, á siete leguas de distancia, en el camino de Plabennec y de Saint Pol de León, se levanta una pequeña cadena de montañas, estribación occidental de las costas del Norte, cuyas abruptas vertientes dan al país que atraviesa un aspecto salvaje y desolado. En el centro de estas montañas, entre Bohars y Kersaint sobre la vertiente Sur, está situada la aldea de Gouesnou.

Pobres cabañas, humildes casuchas construidas con argamasa y cubiertas de rastrojo, agrupadas en torno de una pequeña iglesia de agudo campanario y gótico

Las poblaciones están muy alarmadas.

El gabinete inglés. Londres 27, 10,46 m. Se afirma con persistencia que entrará a formar parte del gabinete, Wyndham y Austin Chamberlain, hijo del ministro de las Colonias.—HARRY.

Roma 27. El salón de Rabaia (Africa Oriental) se ha sometido incondicionalmente a Italia.—FABRA.

España en Baviera. Munich 26. El príncipe regente ha recibido hoy en solitario audiencia al Sr. Rana y Slobar, embajador de España cerca del Imperio de Alemania, el cual le ha presentado sus nuevas cartas credenciales.—FABRA.

El cólera. El Cairo 26. El periódico oficial anuncia que desde hace dos días se han registrado en aquella localidad 183 casos de cólera.—FABRA.

Crisis en Haití. Londres 26. Un despacho de Cabo Haitiano anuncia que Jeronías Lalanne y Cessaris han presentado la dimisión de miembros del gobierno.—FABRA.

Austria y Hungría. Viena 27. Los presidentes de los gobiernos de Austria y de Hungría se han reunido en Ischl bajo la presidencia del emperador, para seguir tratando del compromiso económico de los dos países.—FABRA.

EL CAMBIO ARGENTINO. De un nuevo servicio particular. Londres 27, 10,40 m. Buenos Aires. Agio sobre el oro 130 40.—HARRY.

MITIN REPUBLICANO FEDERAL. POR TELÉFONO. Pamplona 27, 4,37 1/2. En el teatro Principal se ha celebrado un mitin republicano federal.

En el teatro Principal se ha celebrado un mitin republicano federal. Ocupaba la presidencia la junta directiva del partido. En el estrado flabreaba un cuadro con la alegoría de la República. Todas las localidades se encontraban ocupadas, viéndose en ellas bastantes señoras. El elocuente orador y propagandista don Emilio Rodríguez pronunció un discurso brillante, defendiendo los principios de la democracia y haciendo la apología de la federación del régimen republicano. El público ovacionó al orador.

Seguidamente se levantó a hablar el señor El Arzaga, pronunciando un buen discurso, en el que recomendó con gran insistencia la unión fraterna de los liberales y republicanos de Navarra, para triunfar de la reacción. (Grandes aplausos).

Cerró la serie de discursos el Sr. Lacort, director del periódico El Porvenir Navarro, pronunciando breves palabras dando las gracias a los oradores madrileños por haber tomado parte en el mitin que se celebraba, y recomendando la unión estrecha y sincera de cuantos aman la libertad y la democracia. (Gran ovación).—CAUVELA.

Robo. La inquilina del piso 3.º del núm. 36 de la Ronda de Atocha salió ayer mañana de su casa, volviendo a los veinte minutos y hallando deserrada la puerta de entrada.

Registrados los cajones de la cómoda, vio que le habían robado 3,000 reales en billetes del Banco y varias alhajas. Los ladrones se han dado por falta de tiempo, dejaron abandonado un lío de ropas preparadas para llevarlas.—CAUVELA.

Ignorase cuáles sean los autores del robo. Casualidad y dinero. Un sacerdote denunció ayer a la autoridad a una vecina de la plaza de la Abada que se hizo cargo hace algún tiempo de una casulla y un alba para servirle de modelo a fin de confeccionar iguales ornamentos sagrados.

El sacerdote además le entregó 500 pesetas y luego 125 para que la mujer las diera a un tallista a cuenta de un altar que debía construir. A pesar del tiempo transcurrido, ni el alba ni la casulla ni el dinero han sido devueltos. Del hecho entiende el Juzgado.

Riña. Nemesio Martínez y Ramon Tayan rifaron esta madrugada en la calle de las Salsas, resultando el primero gravemente herido de una puñalada en el cuello.

Ramon Tayan ha sido detenido. Esta mañana, a las doce, ha ocurrido en la calle del Conde de Barajas un sangriento suceso.

Al volver de misa Abelardo Lorenzo, portero de la casa núm. 8 de Ballesteros, supo por su hijo que Pedro Pérez Ballesteros, zapatero de portal que habita en la misma casa, le había maltratado.

Intoxicación. Francisco Helaga, inquilino de la casa número 15 de la calle de San Isidro, se encuentra gravemente enfermo a causa de una intoxicación de leche.

Las subsistencias en Madrid. Parece ser que con la próxima inauguración de las cámaras frigoríficas, establecidas en esta corte en las calles de los Reyes y Arganzuela, se dará un gran paso en el problema del abastecimiento de los comestibles de primera necesidad en la capital de España.

Ya era hora de que empezáramos a disfrutar de los beneficios que en otras capitales están obteniéndose. En su consecuencia, y como resultado de dichas instalaciones, el consumo de la carne será mayor, puesto que el precio de este artículo sufrirá un notable descenso y podrá presentarse a la mesa de la clase más necesitada, con lo cual ganará muchísimo la salud pública.

La leche, que hoy se puede considerar como artículo de lujo, porque su precio de 80 céntimos el litro impide su consumo en las estancias del pobre, se podrá vender entre 25 y 30 céntimos el litro, 6 sea a los precios de primera necesidad en Londres, París, Berlín y otras grandes capitales.

El secreto de esta notable transformación es muy sencillo: Por el procedimiento de las cámaras frigoríficas, cuya instalación toca a su fin, y con los vagones frigoríficos que se pondrán en circulación por la línea del Norte, podrá suministrarse a la zona de Asturias y Galicia, congelados y transportados a Madrid sin pérdida alguna en sus elementos nutritivos.

Este artículo, que se vende en Asturias a 12 y 15 céntimos el litro, podrá adquirirse en Madrid a menos precio del que hoy se cotiza la leche, no siempre pura, que se vende en esta corte.

Otros artículos, también de primera necesidad, sufrirá la ventajosa alteración de precios, de cuyos efectos esperamos hacernos intérpretes, por ser conscientes de todas cuantas reformas producen el bien general.

LA NOVILLADA

Seis toros de Pérez de la Concha.—Matadores: Fotoco, el de la Blusa y Cocherito. POR TELÉFONO. Corrida superior, digo la merienda. El Potoco muy malo; el Jerez muy bueno, digo el de la Blusa; Cocherito, rancio, como el jamón de las medias noches. El ganado, en conjunto, aceptable; algo malo; pero dejándose torrear al igual que el menú de la merienda, que se dejó comer. En el quinto toro, Cocherito se soltó banderillando. Torerito bregó bien y Chantó pió mejor. Caballos muertos seis y la entrada un lleno completo.

LA CUESTION RELIGIOSA EN FRANCIA

El fuerte de la rue de Saint Maur, evacuado. Paris 26, 7,25 1/2. Cediendo a las reiteradas instancias del cura párroco, los defensores de las hermanas de las escuelas de la rue Saint Maur, han abandonado la escuela, que habían convertido en fuerte. Las hermanas quedan en el establecimiento acompañadas por el párroco, quien exige, para que salgan, que venga a ordenárselo el comisario de policía.

Lepine ha ordenado que las fuerzas de policía no coartasen el orden ni el grito alguno en los puntos donde se han de reunir los nacionalistas, clericales y socialistas. También ha dado instrucciones a los comisarios para la requisición de las tropas, que estarán preparadas para mañana, con objeto de reprimir toda manifestación o tumulto, lo mismo clerical que anticlerical.—R. BLASCO.

Otros sucesos. Paris 27, 12,20 m. Cuando el comisario se presentó en la escuela de la rue Saint-Maur las hermanas se habían marchado ya voluntariamente. Hasta ahora las manifestaciones de la noche revisten análogo carácter a las del miércoles; pero por la topografía del barrio donde hoy se desarrollan los sucesos, los manifestantes están más desparrramados en pequeñas fracciones.

La policía, hábilmente escalonada, impide a los socialistas llegar a la rue d'Anthenes, donde los nacionalistas y los liberales pueden tranquilamente celebrar un mitin, que todavía no ha terminado. El mitin está presidido por Lemaître, que ha pronunciado un discurso atacando a Loubet por haber firmado los decretos.

Asisten al mitin unas 2,000 personas, en su tercera parte señoras. La plaza de la Opera y los bulevares están concurridos y animados como de costumbre; todas las terrazas de los cafés están llenas de consumidores, como siempre.

En la plaza de la Trinidad y en las calles adyacentes grupos de clericales y anticlericales, gritan los unos: «Libertad!» y los otros: «¡Abajo la cogulla!» Se producen algunas colisiones poco graves, prontamente disueltas por la policía.

Otros grupos han venido a hacer una manifestación en la rue Montmartre, delante de la redacción de los periódicos. La policía los dispersó, deteniendo a unos cien individuos.

En resumen, los sucesos han tenido menos gravedad que el miércoles. Los socialistas dominan en las manifestaciones por el número.—R. BLASCO.

Antes de la manifestación. Paris 27, 11,34 m. En la plaza de la Concordia y en los Campos Eliseos se han tomado grandes medidas de precaución, como anuncia en mis telegramas de ayer.

Los organizadores de las manifestaciones en carretes pesados en las esquinas aconsejan a las madres de familia que lleven a los niños a la manifestación.—R. BLASCO.

Gran agitación en París. Paris 27, 3,20 1/2. La plaza de la Concordia desde las dos está animadísima, millares de curiosos se agolpan en la terraza de las Tullerías y en el balustrado de la plaza; mientras en el centro un grupo de manifestantes circula en distintas direcciones.

Dominan por el número los socialistas, llevando en el ojal una insignia roja, cantando la Internacional y la Comuna; y gritando: «¡Abajo la cogulla! ¡Viva Combes!» Mientras un grupo nacionalista, con la insignia de la flor tricolor en el ojal, canta la Marsellesa y grita: «¡Libertad, libertad!»

Parejas de guardias a caballo patrullan dominando los grupos, mientras pelotones de guardias de orden público obligan a circular con objeto de evitar que se encuentren los grupos adversarios.

A la embocadura de la rue Royale, en los Campos Eliseos, una fila de guardias a caballo impide a unos grupos compactos que penetren en la plaza.

Hasta ahora solo ha ocurrido una colisión: cerca del puente un grupo de socialistas envió a otro de nacionalistas y entre ellos a un cura, a quien quisieron tirar al río. La policía dispersó a los socialistas, salvando al sacerdote.—R. BLASCO.

Las manifestaciones.—Muchos heridos. Paris 27, 5,55 1/2. Las manifestaciones continuaron circunscritas a la plaza de la Concordia, sin perturbar el paso y los juegos infantiles en los Campos Eliseos, donde, a 300 metros de distancia de la plaza, continuaban funcionando los quioscos.

Pero desde las cuatro y media consiguen formarse algunos grupos compactos de católicos y nacionalistas, con algunas señoras, saliendo el encuentro de la delegación de damas formada en casa de madame Reille, en la avenida de la Tour Maubourg.

Madame Reille, acompañada de sus hermanas y las señoras de Moin Obiel, Ponsmercoles, seguidas de una treintena de personas, unas en carruaje y otras a pie, consiguen acompañadas hasta el puente por el grupo católico, penetrar en los Campos Eliseos, yendo hasta la esquina de la avenida Marioni, pretendiendo dirigirse al ministerio del Interior.

Durante este trayecto se producen colisiones entre grupos de católicos y liberales, resultando varios heridos de ambas partes. La Guardia republicana a pie y a caballo les cierra la entrada de la avenida Mariani, mientras otros practican la tática de subdividir a los manifestantes en pequeños grupos.

En este momento se calcula la multitud de los manifestantes de ambas opiniones que invade los Campos Eliseos en 8 o 10,000 personas. Los católicos intentan entonces llegar al faubourg Saint-Honoré y al ministerio del Interior; pero todas las avenidas y las calles son cortadas rápidamente por las fuerzas previamente preparadas en los sitios próximos.

Mientras tanto, los guardias a caballo acaban de despejar los Campos Eliseos. Se reproducen las manifestaciones en la plaza de la Concordia y algunos choques entre grupos adversarios, resultando una veintena de heridos.

La policía detiene a unos cien individuos. El resto de París, incluso los bulevares y la rue Royale, hasta la esquina del faubourg Saint Honoré, conservan el aspecto habitual tranquilo de los domingos de verano.

Calculo la masa reunida en la plaza de la Concordia durante toda la tarde, en 20,000 personas, siendo la mitad curiosos. La proporción de los manifestantes es un católico por diez socialistas.—R. BLASCO.

Religiosos que emigran

Paris 27. Según despatches de Bruselas, son muchos los religiosos franceses de uno y otro sexo que han llegado al territorio belga, buscando los edificios previamente adquiridos al efecto. Los emigrados son hermanas de la Caridad y de la Providencia, jesuitas y trapenses.—FABRA.

DESPUES DEL CONGRESO

Santiago 27, 5,20 1/2. El nuncio continúa aquí todavía. Marchará mañana después de la peregrinación organizada a Padron. Todos los prelados saldrán en un tren especial a las ocho de la mañana, deteniéndose en Eelavitud, desde donde irán a pie, ascendiendo al monte inmediato para visitar la ermita en el esclavado y emplazada en el lugar mismo donde predicó el apóstol.

Regresarán en tren por la tarde a las siete. Con este acto se terminarán los festejos organizados para el Congreso Católico. Se cerró en el mismo tren que los prelados para dar cuenta detallada del acto.—REYZERO.

ESTADO ATMOSFERICO

El día 27 en Madrid ha variado poco respecto del anterior. El termómetro del óptimo D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señalada a las siete de la mañana 25 grados; a las doce del día 35 grados, y a las cuatro de la tarde 28 grados. La temperatura máxima ha sido de 38,5 grados a las once de la mañana, y mínima, de 19 grados. El barómetro marca hoy 709. Variable. —Ayer llovió en Santiago.

MITIN ANTICLERICAL

Esperaban los iniciadores de la reunión de hoy que el local del teatro de Variadades sería pequeño para contener al público, pero no fue así. La concurrencia nada tenía de extraordinaria. En el escenario tomaron asiento con los representantes de las Sociedades nueve señoras y dos niños.

En el centro estaba la corona de flores naturales que se dedicó a Mendizábal. A la reunión asistió un sobrio carnal de aquel hombre público. Al presentarse las señoras fueron aplaudidas. Presidió el Sr. Dorado y en representación de la autoridad asistió el delegado Sr. Visoso.

Aquí, una vez empezado el acto, indicó el objeto de la reunión, que se reducía a conmemorar la fecha del 29 de julio de 1837, en la cual se decretó la expulsión de los Ordenes religiosos. Calificó esa fecha de jubileo de la libertad y abogó por el triunfo de la república.

Se dió cuenta de las adhesiones recibidas de provincias y de Portugal. Se acordó protestar contra el estado de guerra en que se encuentra Barcelona. Se leyó una carta de D. Vicente Toledo, de Lozorro, el cual cuenta ochenta y cinco años y fué contemporáneo de Alvarez Mendizábal.

En esa carta se califica de «mamarrachos y sinvergüenzas» a los republicanos que envían a sus hijos para que los eduquen frailes y monjas. La epístola fué recibida con grandes aplausos. Quedó acordado pedir al Ayuntamiento coloco en el pedestal de la estatua de Mendizábal una inscripción que señale el nombre de ese partido.

También se aprobó la constitución de una Sociedad que se denominará «Unión anticlerical». Hubo protestas al leerse el oficio del gobierno civil negando la autorización para celebrar una manifestación pública.

Habló seguidamente, y en medio de prolongados aplausos y bravos doña Dionisia Pérez, la cual se mostró enojada de acudir a los confesionarios. La mujer debe confesarse con sus maridos, añadió.

Recomendó el y terminó diciendo: «¡Abajo el clericalismo!» El Sr. Moriones se lamentó de la poca ayuda que prestaba la juventud al ideal republicano. Censuró al gobierno por no haber resuelto el problema de las comunidades religiosas y de paso dedicó elogios al ex ministro D. Alfonso González.

El orador, como caballero, reconoció grandes virtudes a la Reina madre; en cambio como regente no ha satisfecho las aspiraciones de los españoles. Después el Sr. Moriones le encomió con los frailes y con el poder del Pontificado.

Hizo luego multitud de citas históricas y concluyó analizando los discursos pronunciados en el Congreso católico de Santiago. Se declaró contrario a la libertad de enseñanza.

El Sr. Villarino habló en representación de la Juventud democrática radical. El Sr. Simon, autor del drama La noble y rica pastora, dijo que estaban de más los discursos, y sólo habla que proceder con la práctica.

Con este motivo pronunció un extenso discurso para demostrar que en España existían muchas iglesias, conventos, plazas de toros y tabernas, y en cambio pocos Mendizábals. Sigue hablando y pide la expulsión de los Ordenes religiosos. (Aplausos.)

Un espectador grita: «¡Que hablen oradores de palabras fuertes!» Se promueve un escándalo. «¡A la calle! ¡Fuera! ¡Fuera!»

El presidente reclama el orden, manifestando que, con voz y sin ella, todos tienen derecho a hablar. El Sr. Villarino, con potente y vibrante entonación, recordó que en 1835 fueron degollados muchos frailes.

Para ser cultos y libres hay necesidad de que se verifiquen expansiones populares. Hechos y no palabras—terminó diciendo. El presidente presentó a la reunión a un hombre ya anciano, de aspecto modesto, el cual, según anunció aquí, era sobrino de don Juan Alvarez Mendizábal. (Grandes aplausos.)

Seguidamente habló el Sr. Celaya, solicitando el cumplimiento de la ley de 1837. El Sr. Lerroux se saludó con vivas y aplausos entusiastas.

El Sr. Lerroux agradeció las demostraciones efectuadas. Censuró al partido clerical, añadiendo que hablaba en nombre de la minoría republicana del Congreso y de la Federación revolucionaria.

Para luchar contra la ola creciente de la reacción es preciso que se arroje de las conciencias el fraile. Es necesario resolver la cuestión religiosa. El partido republicano quiere la separación de la Iglesia y el Estado, pero es preciso trabajar para una finalidad práctica.

Es un error y un absurdo el creer que con la guadaña que corta cabezas tonstruadas se resuelve el problema. Sólo se consigue con la educación libre y apartando a los hijos de las escuelas de frailes y otras.

Concluyó con un brillante pirrro, diciendo que la religión del amor a la humanidad y a la fraternidad es la que había que cultivar. (Grandes y repetidos aplausos.) Terminó el mitin con un discurso resumen del presidente Sr. Dorado.

Después algunos grupos se dirigieron a la plaza del Progreso para colocar la corona en la estatua de Mendizábal. Cinco jóvenes llevaron la corona. En todas las bocacalles que se comunican con la de la Magdalena, fuerza de orden público impedía el paso de los grupos.

En la plaza del Progreso se dieron muchas y vivas. Cien jóvenes llevaron la corona. En todas las bocacalles que se comunican con la de la Magdalena, fuerza de orden público impedía el paso de los grupos.

En la plaza del Progreso se dieron muchas y vivas. Cien jóvenes llevaron la corona. En todas las bocacalles que se comunican con la de la Magdalena, fuerza de orden público impedía el paso de los grupos.

En la plaza del Progreso se dieron muchas y vivas. Cien jóvenes llevaron la corona. En todas las bocacalles que se comunican con la de la Magdalena, fuerza de orden público impedía el paso de los grupos.

LA FERIA DE VALENCIA

Final de la segunda corrida. Cuarto toro. Fontanero, negro chorreado. Tomó seis varas y mató dos caballos. Tomás y Simón parecen muy bien. Lagarajillo emplea una mala faena de muleta, y chapoteando mete medio estoque. Largo pinchó cuatro veces. El toro, desollado, murió al fin. (Pitos).

Quinto. Cubero, castaño chorreado. Con mucho trabajo mojóron seis veces los aupa. Caballos muertos, dos. Fuentos coge los palos y de la manera artística que él sabe, prepara al toro y cambió sin clavir.

Volviera a ejecutar la suerte, colocando un par superiormente. Ovación y música. Corrajjillas y Malagueño clavan dos medianos. Fuentes brinda al tendido del sol, y previa una faena laboriosa pincha tres veces y concluye con una estocada caifa. Sexto. Bomba desollado con la muleta; pincha una vez, y con media estocada concluye con la vida del cornúpulo. La corrida sosa. El ganado bueno. Excepción de Fuentes, todos mal. Picadores y banderilleros infernales.—BARBER.

La tercera corrida. 27, 5,35 1/2 (Urgente.) Primer toro. Atende por Ligero, es berrendo en negro y pertenece a la ganadería de Villamaría. De los de atronador. Entre Corrajjillas y Malagueño pronden tres buenos pares: Antonio Fuentes termina con el de Villamaría con una media estocada baja. Pitos. 27, 5,31 1/2.

Segundo. Madrileño, negro antepulado. Los picadores están infernales. Rajan la piel del toro y en ella exhiben las puyas. El público les obsequia con mercedias broncas. A cambio de seis varas deja un paño divertido. Malaver y Rodas le banderillan, colocando tres pares malos. Toma los trastos de Bomba y pasa de muleta con valentía para soltar una media estocada buena; coge la panilla y la tira, sin acertar. El bicho se acuesta y el espada eye palmas. Tercero. 27, 6,10. Capuchito, negro zaino. Toma cuatro varas de la gente de a caballo, que, para no perder la costumbre está tan mal como en el toro anterior. Los del castoreo reciben nuevas broncas. Chafín y Mojino cumplen con los palitrosos. Machaquito atiza una media atravesada y termina con un descaballo a pulso (Aplausos) 27, 6,10 (Urgente.) Cuarto. Aguijo, negro. Acepta hasta cinco puyazos. Fuentes coge los palos y agarra dos pares medianos al cuarteo. Maera clava otro par. Fuentes pincha tres veces, y el toro se echa de puro aburrido.—BARBER.

El «botijo» de Aragón. Valencia 27, 5,55 1/2. Ha llegado el botijo de Aragón con 200 viajeros. Una comisión salió a esperarlos, haciéndolos un entusiasta recibimiento.—BARBER.

Los obreros carpinteros. Bajo la presidencia del compañero Galán y con gran excitación en el ánimo de los obreros se verificó esta mañana la reunión de operarios carpinteros en el teatro Barbieri. El objeto de la reunión era dar cuenta de la votación que se verificó el día 25 en el Centro de la calle de Rotoleros y según la cual se decidió ir a trabajar con la jornada de nueve horas, a sean las que antes tenían por 377 votos a pro y 305 en contra, y fuese cargo la Asamblea del resultado, reduciendo el acuerdo; pero con la condición de que los maestros despidan a los obreros que les han sido desleales, punto este que esta misma tarde gestionará la Comisión de huelga con los maestros, y del acuerdo que recaiga dará cuenta a la Junta general y se acordará el día que han de reanudarse los trabajos.

Al principio hubo dudas acerca de la conducta de la Comisión de huelga, pero ésta con gran dignidad rechazó las acusaciones y presionó la dimisión, que la asamblea dinámicamente rechazó, y después de dar el amplio voto de confianza retiró la misma Comisión su renuncia. La reunión terminó a las once de la mañana con el mayor orden.

ECOS DE BARCELONA. POR TELÉFONO. El general Azcoárraga. 27, 2,30 1/2. Ha llegado a esta capital el ex presidente del Consejo de ministros, general Azcoárraga. Se propone salir mañana con dirección a Suiza.—FIGUEROA.

Vicindario alarmado. 27, 2,35 1/2. La serie de robos que vienen realizándose en medio de la mayor impunidad, tienen alarmado al vicindario. El Sr. Lerroux se saludó con vivas y aplausos entusiastas.

La joven secuestrada. Se cree que solo se procesará a su madre.—FIGUEROA.

IMPORTANTE. Rogamos con el mayor encarecimiento a nuestros corresponsales y suscritores, que se abstengan de remitirnos sellos para el pago de sus cuentas, porque no tenemos aplicación alguna que darles, nos veremos precisados a rechazarlos.

SUELTOS Y NOTICIAS. Anoche se reunió la Sociedad de empleados de ferrocarril para tratar de la presentación de cuentas y expulsión de un individuo de la Asociación. Hoy se reunen los obreros carpinteros de taller para dar cuenta del resultado de la votación para volver al trabajo.

Entre las cuestiones que llevará al próximo Consejo el ministro de Obras públicas, figura una de cierta importancia, por referirse a la exposición de alambres que ha de celebrarse en Madrid para primeros de octubre.

No está todavía señalado el sitio en que ha de instalarse, y ésta es un extremo que está de bastante el Sr. Suárez Inclán, quien teniendo en cuenta la estación en que se verificará la exposición, quiere que la instalación sea en sitio no apartado del centro de la capital, para que el público la visite y pueda apreciar la importancia del acontecimiento.

El día 1.º de agosto próximo se abrirá el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, que porben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del reino y pasaduría de la Dirección general de Clases pasivas.

Ha sido nombrado arquitecto del ministerio de Gracia y Justicia nuestro distinguido amigo D. Luis María Cabello y Lapietra.

El encargado de Negocios de China en Madrid, Sr. Wong, ha recibido licencia para marchar a Pekín. En sus funciones le sustituye el interino secretario intérprete de la legación, Sr. Tam, muy estimado en la corte por su amabilidad y otras prendas sociales, entre las que desmulla su conocimiento de nuestra lengua, que escribe y habla con una corrección irreprochable.

Desearnos al Sr. Wong un feliz regreso a su país y al Sr. Tam el éxito que de esperar es en su nuevo cargo.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros del Banco Ibérico por imposición en 5 y 8 por 100 pesetas 14,058, y se han devuelto por reintegros 8.650 pesetas.

La fama del Jabón de los Príncipes del Congo es universal, ningún jabón de tocador ha podido igualarla. Exigir el nombre Víctor Valsler, París.

Crónica triste. Un antiguo y honrado funcionario, padre de nueve niños, quedó hace un año cesante del modesto empleo con que atendía escaseamente a sus obligaciones. Durante tan larga cesantía, y después de inútiles esfuerzos para conseguir colocación, no solamente ha perdido sus escasas ropas de uso y cama posesa, sino que algunos de sus hijos enferman, y su pobre esposa, que lo está de cuidado, no puede tomar aguas medicinales por falta de medios.

Hacemos un llamamiento a los sentimientos caritativos de los afortunados para que salven a esta desventurada familia, proporcionando al jefe de ella colocación o trabajo de oficina que le procure medios de subsistencia, y Dios premiará tan buena obra.

La infuortunada familia vive en la calle de Monserrat, 3, 2.ºal centro, letra B.

En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado esta tarde el siguiente telegrama del gobernador de San Sebastián, acerca del estado de la salud pública: «Enfermos hasta ayer, 41; invasiones de hoy, nueve; defunciones, tres; enfermedades comunes.»

La corte en San Sebastián. San Sebastián 26, 10,25 m. Ann no se ha facilitado a la prensa el itinerario del viaje del Rey, a causa de que el ministro de Estado desea que primero lo conozca el gobierno.

Sin embargo, puede apreciarse que el itinerario ha sufrido nueva reforma. El Rey se dirigirá directamente a Gijón, volviendo desde Asturias a Santander. Esta modificación obedece a que pueda regresar aquí la primera al lado de su hijo.

Esta egregia señora, después de visitar Covadonga, volverá a San Sebastián a bordo del Giraldal, que hará nuevo viaje a Avilés para conducir hasta ésta al Rey.

Se ha despedido de la real familia el embajador de España en Francia, Sr. Lecn y Castillo.—QUITROGA.

Por teléfono. San Sebastián 27, 3,30 1/2. Firma de S. M.

El Rey ha firmado hoy las siguientes decretos: Autorizando al Parque de Artillería de Palma de Mallorca para cambiar un motor de otro condensado por otro de petróleo.

Idem la compra de 40 bicicletas con destino a cuerpos de infantería y al batallón de ingenieros de Ferrocarriles.

Idem la adquisición de varios materiales para la comandancia de Ingenieros de Pamplona.

Idem para contratar por gestión directa el transporte por ferrocarril desde Bilbao a Zorroza de 1,007 piezas de material de artillería.

Nombrando presidente de Sección de la Audiencia provincial de Madrid a D. Primitivo González.

Idem magistrado de la Audiencia territorial de la Coruña a D. Segundo Isaac de las Pozas.

Idem de la Audiencia territorial de Pamplona a D. Antonio Pérez González.

Idem de la Audiencia territorial de Valencia a D. Mariano Izquierdo.

Idem id. a D. Tomás Morrillo.

Idem de la Audiencia territorial de Palma a D. Manuel Manó de Figueroa.

Idem de la Audiencia provincial de Barcelona a D. Cayetano García Montes.

Idem canónigo de la Catedral de Zaragoza a D. Rosendo Deledid Gómez.

Derogando el real decreto de 5 de marzo de 1899 y la real orden de 5 de mayo de 1900 sobre amortización en el personal de la Armada.

Nombrando jefe de Administración de segunda clase del cuerpo de Correos a don Luis Jorro.

Idem id. de tercera clase a D. Fernando Bordala.

Idem id. de cuarta clase a D. Gervasio de Lansardry y D. Cayetano Castrillon.

Sobre el viaje.

Al regresar hoy de Miramar el ministro de Estado, nos dijo que aun habían de utilizarse algunos detalles del viaje regio, y que desde luego podía afirmar que se adelantaría un día, saliendo S. M. de San Sebastián el 31 del actual.

El marqués del Muni. El Sr. Leon y Castillo marchará mañana a Anglet y desde allí se dirigirá a París para esperar en aquella capital la llegada de la Reina y de la infanta María Teresa.

Viajeros. Ha llegado hoy a esta capital el marqués de Mendigorria, saliendo para Hernani donde vive con su familia. También ha llegado D. Juan Antonio Bañare.

San Sebastián 27, 6,40 1/2. Más sobre el viaje regio. El ministro de Estado nos ha facilitado una parte del itinerario del viaje regio, del cual se habla en casi todas las entrevistas del Rey con el ministro, habiéndose introducido en la última algunas modificaciones.

El Rey, según este itinerario, saldrá de aquí acompañado de los príncipes de Asturias, a bordo del aviso Giraldal, el día 31, a las ocho de la noche, y se calcula que llegará a Gijón a las ocho de la mañana del siguiente día 1.º de agosto.

En Gijón pasará el Rey todo la mañana del citado día y dará a las autoridades un almuerzo a bordo del Giraldal.

A las tres de la tarde tomará el tren para Oviedo y allí asistirá al teoderm, visitando después la catedral, donde verá las

